



**Nombre del alumno:**

**Cielo Lizbeth Pérez Velázquez**

**Nombre del profesor:**

**Ervin Silvestre Castillo**

**Licenciatura:**

**En enfermería tercer cuatrimestre grupo A**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia:**

**Fundamentos de enfermería**

**Nombre del trabajo:**

**Ensayo del tema: tecnología y cuidado**

**“Ciencia y Conocimiento”**

Frontera Comalapa, Chiapas a 06 de junio del 2020



## La tecnología y el cuidado de enfermería

La tecnología y cuidado de enfermería esta contribuido con el desarrollo personal y la oportunidad de conocer los avances en la conceptualización, que significa el cuidado para nosotros como enfermeras y el significado se centra en la tecnología y el cuidado de enfermería.

En primera instancia, parto de las definiciones de tecnología y el cuidado de enfermería. Se entiende como tecnología la sistematización de los conocimientos y prácticas aplicables a cualquier actividad, en especial a los procesos industriales, también se aplica a la producción de servicios para las personas o en otros procesos.

Analizar si la tecnología debe estar al servicio del cuidado, si la prioridad para enfermería es la persona sujeto de nuestro cuidado o si las prioridades se tornan diferentes en nuestro contexto real. El cuidado de la profesión de enfermería, se define como una ciencia y un arte que exigen conocimientos y actitudes especiales.

En relación con la tecnología, otros países existen evidencias de que la salud participa en trabajos de investigación para mejorar las estrategias del abordaje a las personas que precisan del cuidado de los profesionales de la salud.

Se crean equipos novedosos que van a ayudar en la labor de enfermeras(os), médicos, odontólogos y demás profesionales de la salud.



En este presente se ofrecen prótesis de brazos, piernas robotizadas, lo que hace que muchas personas adopten este sistema para ayudarse en su rehabilitación, así como la utilización de la televisión por parte de los cirujanos en cirugía neurológica, urológica, ortopédica, cirugía general, ginecológica, y los procedimientos de laparoscopia. Quienes han observado de cerca los avances en elementos de microcirugía y cirugía oftálmica, concluyen que en esta área existe un gran avance.

Pero la tecnología a veces nos conduce al olvido de nosotros mismos, o de los demás 245 Cuidado y práctica de enfermería como personas. La experiencia de vivir y enfermar se convierte en aprendizaje. Es una experiencia que permite crecer a quien la vivencia y a quien está cerca de quien la vive. Los aspectos positivos de la persona. Se debe integrar la vivencia práctica, los componentes de interrogante, la oscuridad y debilidad que la persona enferma siente y también todas sus ansias, todo el esfuerzo que se hace para cambiar los signos negativos en positivos.

Algo muy importante de Arthur Guirdhaml el menciona: El enfermar es, esencialmente, un incremento enérgico de la conciencia de nosotros mismos, inducida por los síntomas que experimentamos. Las sensaciones de dolor, fatiga, náuseas, aumentan la sensación de nuestra propia soledad también, es un intento por parte del individuo para comunicarse con el mundo, su manera de comunicarse debe adaptarse, en cierto modo, a la naturaleza de la comunidad con quien desea relacionarse.

La vida profesional de la enfermera se consagra a las personas que necesitan ser cuidadas. La alta tecnología nos ayuda, nos facilita el trabajo, pero debemos estar preparados para asumirla sin olvidar a la persona.

La tecnología y el cuidado de enfermería relación con los otros y aumenta la insatisfacción frente a lo que significa la indiferencia por parte de las personas que laboran en los hospitales. Por tanto debemos recordar que el cuidado de enfermería es más que un acto profesional, más que un simple encuentro con el otro; entraña respeto, amor, dedicación, crecimiento mutuo.

Para ese crecimiento, quienes nos preparamos como profesionales de la salud debemos estar al día en avances, en procesos, ya que la formación continuada se hace necesaria en cantidad y calidad suficiente para dar un cuidado de enfermería auténtico

El derecho a vivir no sólo una vida física, sino una vida social, psicológica y espiritual. Existen muchos testimonios de personas que cuidan, o que son cuidadas. Nosotros podemos reflexionar frente a nuestros propios testimonios de cuidar o de ser cuidados.

Mariano Gálvez nos describe la trayectoria vivida por él mismo, al ser cuidado. Es el relato de una experiencia, que como tal, es rica e iluminadora; experiencia que se repite a diario, igualo parecida, pero con signos muy comunes como el de sentirse ignorado o desconocido como persona. En cada una de estas expresiones se plasma el significado que cada profesional de la salud o persona cuidada, da a la experiencia.

La utilización de la tecnología es una ayuda para el cuidado de las personas, cuando por sus condiciones de salud se requiere, no debe permitir que nos ciegue de tal forma que se desplace y reste importancia a la persona, sujeto de nuestro cuidado. Se debe recordar siempre que ésta es para el beneficio de la persona y no en sentido contrario.

En conclusión, es un ser total en cada momento; no podemos disgregarlo en partes. Además de las características mencionadas y como se describe al inicio de este artículo, el cuidar es un arte y como tal debe encontrar significado en los hallazgos dentro de una situación de enfermería, pudiendo establecer un vínculo significativo con el otro. Es la misma estética con que se realizan las diferentes actividades de enfermería, como el vendaje, la curación, la colocación de una sonda, determinando la manera adecuada y el curso apropiado de cada acción. El enfermero ofrece un ser total. El momento de cuidado nos ofrece la ampliación de nuestra conciencia ante una realidad aparente de cada ser humano en un momento desencadenante y multidimensional.

La tecnología y el cuidado de enfermería Las tendencias descritas por algunos teóricos del cuidado son expresadas en las formas de cuidar

1. Forma reactiva: la enfermera se considera dueña del saber; ella es la autoridad e impone su criterio a la persona que necesita del cuidado.
2. Forma recíproca: la enfermera se valora a sí misma; reconoce su saber, escucha y observa a la persona; tiene en cuenta su saber.
3. Forma simultánea: la enfermera y otras personas son parte del sistema de interacción; cada momento de cuidado es único e irrepetible y la enfermera aprende que cada interacción del cuidado es una experiencia de la salud con cada ser humano.

La tecnología debe ser aplicada al servicio de las personas, y ha de estar enmarcada en el principio de un ofrecimiento de servicio de calidad en su proceso de innovación, creada por el hombre para el hombre, racionalizando su uso, sin dejar que sobrepase la dimensión ni la importancia del ser humano.



### **Referencias bibliográficas**

1. ARTHUR, GUIRDHAM. Derechos del enfermo. Colección Selare. Octubre 1982, p. 42.
2. DELGADO, FIDEL. Derechos al enfermo. Colección Selare. Octubre 1982, p. 37.
3. GALVE, MARIANO. Derechos del enfermo Colección Selare. Octubre 1982. p. 37.
4. REDRADO, JOSÉ. Derechos del enfermo. Colección Selare. Octubre 1982, p. 1.
5. S8. FACULTAD DE ENFERMERÍA. Universidad Nacional de Colombia. Grupo de cuidado. Dimensiones del cuidado. Santafé de Bogotá. Colombia. 1998, p. 10.